

# Sächsische Elbzeitung.

## Amtsblatt

für das Königliche Amtsgericht und den Stadtrath zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderath zu Hohnstein.

Achtunddreißigster Jahrgang.

Nº 28.

Schandau, Sonnabend, den 7. April

1894.

### Amtlicher Theil.

#### Zwangsvorsteigerung.

Die im Grundbuche auf den Namen Ernst Robert Paul eingetragenen Grundstücke, Folium 33 und 74 des Grundbuchs für Rathmannsdorf, erstes aus den Wohn- und Wirtschaftsgebäuden No. 52a und den Parzellen No. 52b, 179 bis 182, 253 bis 261 des Flurbuchs für Rathmannsdorf bestehend, mit 13 ha 34, a Flächeninhalt, 423, Steuereinheiten, 13600 Brandfläze und ortsgerichtlich auf 22079,40 Ml. geschätzt, letzteres aus den Parzellen No. 327 bis 331, 340 bis 343, 439 und 443 des Flurbuchs bestehend, mit 4 ha 44, a Flächeninhalt, 157, Steuereinheiten, ortsgerichtlich auf 4716,60 Ml. geschätzt, sollen an unterzeichneteter Gerichtsstelle zwangsläufig versteigert werden und ist

der 13. April 1894

Vormittags 11 Uhr  
als Versteigerungstermin,

sowie

der 19. April 1894

Vormittags 11 Uhr

als Termin zu Bekündigung des Vertheilungsplans anberaumt worden.

Eine Übersicht der auf den Grundstücken lastenden Ansprüche und ihres Rangverhältnisses kann in der Gerichtsschreiberstube des unterzeichneten Amtsgerichts eingesehen werden.

Schandau, am 23. Februar 1894.

Königliches Amtsgericht.

Ihle.

Wegen Reinigung der Expeditionsräume können bei dem unterzeichneten Amtsgerichte

Freitag und Sonnabend

den 20. u. 21. April dss. Js.

nur dringliche Sachen erledigt werden.

Schandau, am 3. April 1894.

Königliches Amtsgericht.

Ihle.

Nochdem Herr Gutsbesitzer Gottlieb Eduard Puschke als Gerichtsschöpfe für Meinhardtsdorf bestellt und in Pflicht genommen worden ist, wird solches hierdurch öffentlich bekannt gemacht.

Schandau, am 31. März 1894.

Königliches Amtsgericht.

Ihle.

3.

#### Bekanntmachung.

Sonnabend, den 7. April, Vorm. 11 Uhr sollen in Schöna im Gehöft der Gutsbesitzerin verw. Anders

1 Dreschmaschine, 1 Wirtschaftswagen, 1 Wäschemangel, 2 Reitställe, 1 Schreibtisch, 1 Bettwagen, 3 Kleiderschränke, 5 Betten, 3 Sophas, 5 Tische, 1 Nähstisch, 1 Kommode, 1 Pelz, Spiegel, Bilder, Stühle, Gardinen, Poultane, Tischdecken, Bettdecken, Stubenläufer und verschiedene andere Sachen mehr durch den Unterzeichneten öffentlich versteigert werden.

Schandau, am 28. März 1894.

Schellig, Gerichtsvollzieher.

#### Bekanntmachung.

Mit Rücksicht auf den nunmehrigen Wiederaufgang der Elbschiffahrt nehmen die unterzeichneten Königlichen Elbstromäter Veranlassung, die Schiffahrtentreibenden auf die nachstehende abgedruckte Ministerial-Verordnung vom 1. November vorigen Jahres noch besonders aufmerksam zu machen.

Dresden-Neustadt, Meißen und Pirna, am 27. März 1894.

Die Königlichen Amtshauptmannschaften daselbst, als Elbstromäter.

v. Weiß.

v. Kirchbach.

Dr. Kunze.

#### Gefestigte Friedensausichten.

Seit Jahren hat Europa kein so friedliches Gepräge gezeigt, wie gerade im jetzigen Zeitpunkt, und es begreift sich daher, wenn alljetzt die Hoffnungen auf die fernere Erhaltung der Völkerharmonie unseres Welttheiles im Wachsen begriffen sind. Namentlich stellt es sich immer mehr heraus, daß dem deutsch-russischen Handelsvertrage in der That eine nicht zu unterschätzende allgemeine Friedensbedeutung zukommt, denn mit seinem Abschluß ist unzweifelhaft eine freundlichere Wendung auch in den rein politischen Beziehungen zwischen Deutschland und Russland eingetreten. Erst die jüngsten Tage haben hierfür wieder einen neuen Beweis geliefert, durch die Auszeichnung des Reichskanzlers Grafen Caprivi, des Staatssekretärs v. Marschall und des preußischen Gesandten v. Thielmann seitens des Czaren mit hohen russischen Orden, und es liegt in Erwägung der obwaltenden Verhältnisse auf der Hand, daß diesem Vorgange nicht lediglich der Charakter eines der zwischen befriedeten Staaten üblichen Höflichkeitssacces zukommt. Sicherlich würde die Verbesserung in dem politischen Verhältnisse zwischen Deutschland und seinem mächtigen östlichen Nachbarreiche allerdings eine noch weit hellere Bedeutung erfahren, wenn es im laufenden Jahre zu der gerüchteweise angekündigten Begegnung des deutschen Kaisers mit dem Czaren kommen sollte; offenbar erscheint aber den betreffenden Gesichten gegenüber noch große Zurückhaltung geboten.

Wenn somit die Wiederannäherung zwischen Deutschland und Russland als eine neue Friedensgewähr begrüßt

werden darf, so bleiben doch zugleich die alten bewährten

Bündnisse für die Fortdauer des europäischen Friedens bestehen. Vor Allem erhält sich das innige Bündnis- und Freundschaftsverhältnis zwischen den beiden mitteleuropäischen Kaiserreichen in ungeschwächter Stärke, wie schon die Zusammenkunft der Kaiser Wilhelm und Franz Josef in Abjasien dargelegt hat und wie dies weiter auch der bevorstehende Gegenbesuch Kaiser Wilhelms beim österreichischen Herrscher in Wien belunden wird. Daneben währen auch die herzlichsten Beziehungen Deutschlands und Österreich-Ungarns zu Italien ungebrochen fort, was aus mancherlei Anzeichen erhellt, die hier und da zu vernachmenden Behauptungen von einer angeblichen Lockerung des Dreikönigbundes sind durch nichts begründet. Politische Zeichenderer wollen in dem unlängst Umstande, daß die handelopolitische Spannung zwischen Frankreich und Italien nachzulassen beginnt, eine sich leise markirende Vorbereitung Italiens zur Abschwächung vom Dreikönigbund erblicken; es lohnt indessen nicht, auf das Halbtote einer solchen Combination näher einzugehen, zumal sich ja eine wirtschaftliche Wiederannäherung Italiens an Frankreich ganz gut mit den Verpflichtungen eiserner Staates gegen seine beiden Bundesgenossen vereinbaren ließe. Weiter glauben die nämlichen Leute der Verleihung des Großkreuzes des österreichischen Stefanordens an den Präsidenten Carnot eine gewisse Bedeutung beilegen zu müssen, gewiß trägt aber das Ereignis nur den Charakter einer höflichen Kundgebung. Kaiser Franz Joseph wollte mit dieser dem französischen Staats-

oberhaupt erwischen Aufmerksamkeit keine besondere Befriedigung und Genugthuung über den Verlauf seines kürzlichen Erholungsaufenthaltes in Südfrankreich zu erkennen geben; politische Motive haben jedoch den österreichischen Monarchen bei seinem Vorgehen gewiß nicht geleitet. Dochstens könnte man aus demselben noch den Schluss ziehen, daß Österreich-Ungarn mit der französischen Republik auf gutes Huße zu stehen wünscht, unbeschadet seiner festen Begrüßung zum Dreikönigbunde.

Angesichts des unbewußten heiteren politischen Horizonts Europas ist es wohl eßlich, daß wieder der alte Vorschlag einer allgemeinen Abrüstung unseres Welttheiles auftritt. Aber so erhebend dieser Gedanke auch ist, so muß seine Verwirklichung doch entschieden beweisst werden, die Einführung eines immerwährenden „Gottesfriedens“ durch eine Ablegung des Waffenleides der Völker wird eben immer wieder an den realen Verhältnissen scheitern. Immerhin heißt es für die Sache des Friedens schon viel gewonnen, wenn die schlummernden großen Gegensätze in der europäischen Politik immer weiter zurückgedrängt werden, wie es unfehlbar durch die gegenwärtige Entwicklung der europäischen Tagesschicht geschieht. Schließlich haben hierbei auch die zeitweiligen großen internationalen Vereinigungen ihre verschönende und ausgleichende Rolle zugewiesen erhalten, wie gerade jetzt die harmonischen Friedensklänge bestanden, welche von dem in Rom versammelten internationalen Aerzte-Gongress aus erblieben.

### Nichtamtlicher Theil.

Dresden, den 1. November 1893.

Die Ministerien der Finanzen und des Innern.

v. Thümmel. v. Meissch.

Edelmann.